
３ 安全・安心・美しい通学路にするための対策について

(1) 本巣市の小学校中学校の生徒に募集して、学校周辺の
通学路（市道）に愛称をつけることができるか

(2) 安全・安心・美しい通学路にする為に、教育委員会と
しての今後の対応は

２ 環境問題について

(1) 道路や水路のゴミのポイ捨てについての現状と、今後
の対策は

(2) 公園、道路及び、川沿いの草刈りの現状及び、今後の
対策は

２
片岡孝一
(一問一答)

１ 空き家対策について

(1) 空き家の現状と空き家等対策協議会の対策状況は

(2) 空き家を有効活用して今後どのように移住定住を進め
ていくのか

(1) 人・農地プランロードマップはどのようなものか

(2) 市の農政方針はどのようなものか

(3) 農業分野において、脱炭素を実践する具体的な施策を
考えているか

(1) 現在の作成状況はどれくらいか

(2) 避難行動要支援者をどのような指標で抽出するのか

３  人・農地プランの法制化に向けて

各部役職ごとの在籍数は

(2) 固定資産台帳の行政財産と普通財産の割合は

(3) 財産取得時の根拠は何で確認しているか

２ 個別避難計画の作成をしているか

６月議会一般質問項目
令和４年６月１５日(水)　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　午前９：００～

質問
順番

議 員 名 項　　　　　　　　　目

１
飯尾龍也
(一問一答)

１ 地方公会計検定資格取得者は何名在籍していますか

(1)



質問
順番

議 員 名 項　　　　　　　　　目

(1) 公立中学校の制服のジェンダーレス化についての現状
と今後の取り組みは

(2) 生活困窮者への制服等購入の助成の取り組みは

(3) 子どもたちの個性と社会性を培う制服の自由化の考え
は

(3) ハンディキャップのある子どもの留守家庭教室での対
応は

(4) インクルーシブ教育システムの構築のこれからの取り
組みは

２ 公立学校の制服について

(5)
フードシェアリングサービスについての本市の考えは

４
髙橋勇樹
(一問一答)

１ 共生社会の形成に向けたインクルーシブ教育システム
の構築について

(1) 特別支援の教室と教員は足りているか

(2) 難聴や言語のハンディキャップを抱える子どもたちへ
の教育提供の現状と教室の設置状況は

(2) 本市の「食品ロス削減推進計画」の策定は

(3) 本市の災害備蓄食品について、消費期限の管理状況と
期限が近づいたものの活用は、どの時点でどのように
行っているのか

(4) 災害備蓄食品を生活困窮者へ無償提供を行うことにつ
いて市の考えは

(3) 住宅用火災警報器購入資金の助成、援助は

３ 食品ロス削減に向けた取り組みについて

(1) 市民周知も含め、本市の食品ロス削減の取り組みは

２ 住宅用火災警報器の設置促進と機器の点検、交換指導
の取組及び火災警報器購入資金の助成、援助について

(1) 本市の住宅用火災警報器の設置状況は（設置率・条例
適合率）

(2) 住宅用火災警報器の設置促進と交換時期を迎えた住宅
用火災警報器の点検、交換の啓発活動は

３
髙橋時男
(一問一答)

１ 犀川・政田川の改修工事の進捗状況について

(1) 犀川の瑞穂市での改修工事の進捗状況は

(2) 政田川の１級河川部分の改修工事の進捗状況は

(3) 政田川の竹後地区の右岸護岸工事の実施時期と工事規
模は



質問
順番

議 員 名 項　　　　　　　　　目

(4) 地域活性化起業人制度の活用は

(1) 民間の人材の活用はどのように行われていますか

(2) DXの推進は進んでいますか

(3) 地方創生人材支援制度の活用は

(1) 現在の社会状況の中、今後の事業方針は

(2) 地域活性につながるプロジェクトの必要性は

３ 民間の人材の活用について

(4) この課題について、２０２５年問題の認識は

(5) 新たな外出支援施策の検討は

２ 地域活性化に向けた事業について

６
髙田浩視
(一問一答)

１ 高齢者の外出支援について

(1) 運転免許証の保有の状況は

(2) もとバスの利用状況は

(3) タクシー利用助成事業、買物支援事業の評価は

(1) 市内中学校・幼児園での制服及び子供服のリユース事
業の見解は

４ 地域共生を目指す居場所づくりについて

(1) 本市における「こども食堂」の開設・運営、または支
援への見解は

２ ジェンダーレス制服について

(1) 市内中学校のジェンダーレス制服導入の見解は

３ ごみの減量化と制服・子供服のリユースについて

５
今枝和子
（公明党）
(一問一答)

１ デジタルデバイド（情報格差）解消について

(1) 高齢者はじめ、デジタル弱者のスマホデビュー支援へ
の見解は

(2) 高齢者等対象のスマホ教室開催への見解は

(3) 女性のデジタル人材育成への見解は



(1) フォローアップ事業により計画はどう見直されたのか

(2) 所管部局が複数になるような複合施設の検討はされて
いるか

(1) 平成２２年度と令和元年度を比べると、所得割と法人
割は増額になっているが、固定資産税は減額になって
いる。これらが増減する要因としてどんなことが考え
られるか

(2) 普通税を増額するためには、どのような施策が有効と
考えるか

３ 公共施設再配置計画について

(2) 令和４年度の予算に「定年延長制度支援業務委託料」
が計上されているが、今までに定年延長についてどの
ように検討されてきたのか

(3) 定年延長に伴う役職定年により、年長者の役職者と一
般職員の役職者がますます混在することになるが、役
職構成の考え方は検討されているのか

２ 税収入について

(4) モレラ岐阜、船来山古墳群、うすずみ温泉、樽見鉄
道、谷汲山華厳寺、徳山ダムなどとの連携構想は

(5) インターチェンジ周辺の交通網対策は。国道157の渋
滞問題の解消策は、長良糸貫線の整備状況は

２
堀部好秀
(一問一答)

１ 職員の再任用制度について

(1) 再任用職員が令和４年度から役職が２階級下げての、
最長５年間となったが、職員の役職構成の考え方は確
立しているか

(1)
新インターの開通をにらんだ市活性化の構想はどうか

(2) 新規の企業などを誘致する動きは

(3) 観光やショッピングなど訪問客増への構想は

(5) 防災公園ともなる仮称・本巣PAにはどの程度の避難所
機能があるのか。テント、備蓄品等の計画は

(6) 新庁舎にも避難場所としての機能はどのような備えが
あるのか。寝泊り、飲食、医療処置の機能は

２ 仮称・糸貫インターの開通に向けた本市の計画は

市民主体（自治会単位？）の「地区防災計画」はある
か。なければ策定の用意の計画はあるか

(2) 危険度が高まっていながら避難しない住民への対応策
はあるか。障がい者への対応は

(3) 本市の水害対策(流域治水など)地震対策への状況は

(4) 「デジタル・マイ・タイムライン」への取り組みは

６月議会一般質問項目
令和４年６月１６日(木)　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　午前９：００～

質問
順番

議 員 名 項　　　　　　　　　目

１

河村志信
(一問一答)

１ 市民主体の「地域防災計画」について

(1)



質問
順番

議 員 名 項　　　　　　　　　目

(1) 狭小区間である一般県道北方・真正・大野線の神明地
区などをバイパスとして整備するため、道路網整備計
画などを見直す見解は

(4) 友好都市である下野市において、栃木県の道の駅で富
有柿の試食販売を計画しているが、本市として何か協
力できないか

(5) 本市の富有柿にネーミング（例・もとまる富有柿）を
与え、希望者が使える仕組みが出来ないか

２ 道路網整備計画の見直しについて

４
大西德三郎
(市政自民ｸﾗﾌﾞ)

(一問一答)

１ 富有柿の振興について

(1) ふるさと納税の返礼品として、市が直接贈答用とし
て、品質が良く、量を確保できる生産者に注文し､発
送できる仕組みが出来ないか

(2) ふるさと納税の返礼品として、富有柿の木１本まるご
とオーナー制度の仕組みが出来ないか

(3) 富有柿を使った返礼品を開発する企業へ、市がふるさ
と納税型クラウドファンディングで資金調達し、その
設備投資等に補助する仕組みが出来ないか

(2) 担当が副市長（企画課）から総務課に変わると新庁舎
建設地内に砂利採掘地があると公表されたのか。その
理由は

(3) 庁舎整備検討委員会（有識者会議）で「ない」と言っ
たのは、何かしらの意図があったのか。市長の指示が
あったのか

(4) 新庁舎建設地には「砂利採掘地は極力避ける」と公言
されていたが、結果として新庁舎建設用地内に砂利採
掘地があることについて、市長としての責任は

(2) １８歳未満の家庭に２万円の補助金を出す議案が出て
いますが、それ以外に子育て家族の経済的負担軽減策
を考えているか

３ 新庁舎建設について

(1) 庁舎整備検討委員会（有識者会議）でなぜ、今の新庁
舎建設予定地内に砂利採掘地があったのに、ないと言
われたのか。その理由は

(2) コロナ対策として、補正予算を組まれているが、どの
ような対策なのか？また新たな対策として検討してい
ることはあるのか

２ 市内学校給食について

(1) 本市の給食の特徴および、物価高騰により給食の質は
落ちていないか

３
鍔本規之
(一問一答)

１ 学校におけるコロナ対策について

(1) 学校における新型コロナウイルス感染症の発生状況と
その特徴は



質問
順番

議 員 名 項　　　　　　　　　目

６

瀬川照司
(一問一答)

１ 真桑人形浄瑠璃、通称真桑文楽について

(1) 交流人口を増やす為にも、中部文楽サミットを再開し
てはどうか

(2) 文楽を後世に伝える為にも、動画を作成してはどうか

(2) 指定管理だけでなく賃貸契約などもできるようにして
はどうか

(3) 指定管理者を１社ではなく、数社にすることはできる
か

(4) 現行の流れで指定管理者が決まった場合、コンサル
ティングだけ別の会社にすることはできるか

(2) 今後の方針は

３ 本巣市の指定管理施設（道の駅織部の里もとす、NEO
キャンピングパーク、NEO桜交流ランド、うすずみ特産
販売所）について

(1) ３年や５年といった短い指定管理ではなく、10年20年
といった長いスパンで契約してはどうか

(3) 根尾学園の特色ある教育や素晴らしい環境を広くPR
し、移住・定住を促してみては

２ 本巣市の子どもの学力について

(1) 今の本巣市の子どもの学力の状況及びその要因は

５
髙橋知子
(一問一答)

１ 根尾学園について

(1) 縦割りチームやかがやき科など今までにない教育を取
り入れている学園の進捗状況および子どもたちの様子
は

(2) 環境豊かな学園で、さらに自然を生かした教育を進め
ていく方針はあるか


